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政府养老供地主建护养型养老院
市人大、市政协首次集中办复代表委员建议提案，针对养老问题，拟建居家养老床位补贴制度

某些养老院收费是否存在暴利？价格是否应由政府定价？

养老机构无过度盈利

新京报讯 （记者饶沛）
昨天，记者从市园林局获
悉，截至 4 月 22 日，全市完
成 平 原 造 林 127345 亩 ，植
树 662 万 株 ，占 今 年 全 市
平 原 地 区 造 林 总 任 务 的

近 51％。
其中有 11 个区县完成

任 务 过 半 ，延 庆 县 完 成
17737 亩，占该县今年平原
地区造林任务的 85.67％，是
目前最快的区县。

全市平原造林
总任务完成过半

完成平原造林 127345 亩，植树
662万株，占总任务的51％

■ 探访

海淀区四宜园即将竣工

孙文锴被任命为海淀代区长

老年人福利能否惠及长期居京的“新北京人”父母？

同等福利尚无法实现

■ 释疑■ 背景

集中销毁
非法出版物

北京市民政局：目前养
老机构是微利行业。一是
养老机构建设成本高，2011
年新建的养老机构，刨除土
地成本，平均每张床位建设
投资需11.4万元；二是运营
成本逐年提高，养老机构使
用水电气的价格远高于民

用价格，燃料价格及用工费
用也在不断上涨。

市民政局调研认为，北
京市养老机构的收费标准，
在相同地域、相同档次、相
同服务内容、相同周边环境
和相同交通状况下，处于平
均位置，不过高也不过低。

记者昨天在健翔桥西南
角看到，在居民居住区与交
通干线之间，正在建设一
个公园，它就是海淀区四
宜园。公园预计今年 6 月
底竣工，10 月将面向市民
免费开放，届时，京城四环
之内又将增添一座可供游
人参观、休闲的完全开放
式微型植物园。

昨天，施工人员正在为
四宜园新栽种的树培土。四
宜园占地约 4.7 公顷。公园
西南是密集的居民区，东北
部为四环路与八达岭高速交
接的健翔桥，是碳排放量较
高的区域。公园的建立将有
效改善居民区的空气质量。

园中利用高低地形，形

成山岗、山谷、洼地和缓坡
等多种空间，为不同的植物
提供各自舒服的生长空间。
园内植物有 200 多种，并通
过不同的搭配，创造出多层
次、造型多样的园林景观。

在植物的选配种植上，
以北京地区的乡土树种为背
景，精细种植适宜北京城市
环境的园艺树种为前景，形
成城市公园景观。

园内还设置了包括两个
雨水收集池的雨水回收系
统，收集池分布在园区中部
和南部，雨水通过道路两侧
的雨水收集管道进入池中，
丰水期能形成自然小型水体
的景观，枯水期时池底卵石
可作为景观的补充。

北京市民政局：对于长
期居住在北京的外地户籍
干部职工的父母，给予北京
市老年人福利待遇问题，目
前还不能实现。一是北京
市现有的人口服务、管理政
策都是以户籍人口来界定

的，为老服务政策也是一
样；二是财政对为老服务政
策的资金投入，也是根据户籍
人口来划拨的。另外，北京流
动人口数量较大，按现有养老
公共服务设施和条件，暂不具
备扩大服务人群的条件。

新京报讯 （记者魏
铭言）昨天，北京市民政局
牵头，组织市老龄委相关
职能部门，集中办复今年
人大、政协会议上，代表、
委员关注的养老及为老服
务工作 24 件建议和 26 件
提案。

为解决“无法自理老
人住养老院难”，市民政局
在答复中计划对今后政府
提供的养老用地，重点用
于建设护养型养老机构。
同时要求区县级养老机构
建设时，须配有护理养老
的服务功能。

为老年痴呆患者
建特殊养护院

近年来，老年痴呆症
发病率提高，给老人及家
庭带来身心折磨和经济压
力。市民政局正在制定政
策，拟与相关部门合作，要
求 16 区县各建 1 所以老年
痴呆患者为主要服务对象

的特殊养护院。
市民政局称，今年将

研究制定家庭养老护理服
务业的政策扶持和奖励办
法，鼓励和支持社会力量
参与居家养老服务业，其
中包括落实居家养老服务
商的税收优惠，研究建立
居家养老床位补贴制度，
服务商退出和准入机制，
引导行业协会制定入户家
政、老年餐饮服务、日间托
老服务、精神关怀服务的
行业服务标准和指导性收
费标准。

社区商业用房拟
返还用于养老

市民政局将会同相关
部门，恢复社区商业网点
为老服务功能。市民政局
副局长李红兵说，按照“菜
篮子”社区商业便民服务
工作实施方案，如果按照
既定目标实施，则可积极
稳妥回收社区内部分商业

用房，返还给社区作为公
益用房，用于开展养老（助
残）餐桌、托老（残）所等社
区养老服务设施。

按北京市的养老服务
“十二五”规划，民政部门
拟牵头在全市建 6000 个社
区（村）托老（残）所，托老
床 位 达 6 万 张 ，养 老（助
残）餐桌达 1 万个，实现社
区内老年人日间照料服务
全覆盖。

社会力量办养老
机构可获补助

此外，市民政局副局
长李红兵介绍，对于社会
力量兴办护养型养老机
构，民政部门将按照高标
准给予一次性建设经费
支持，即新建一张床位给
予 1.6 万元支持；社会办
养老机构若收住不能完
全自理老人，每张床位每
月按照 300 元的高标准给
予补助。

昨天，市人大与市政协
合作，就代表、委员集中关
注的民生热点问题，首次尝
试邀请市政府相关职能部
门，进行集中办复。对建
议、提案办理形式的改革，
旨在提高办案效率和层次，
加强代表、委员与政府间面
对面的沟通交流。

市政协提案委员会主
任董瑞龙表示，今年，北京
市政协对1173件委员提案
立案，其中56％的提案，需
要政府部门综合办案。近
年来，很多热点问题，涉及
的协办单位越来越多，亟须
建立相关部门协同办复代
表建议、委员提案的机制。

同时他指出，集中办
复只是一种形式，关键还
要看代表、委员集中关注
的民生问题，相关政府职
能部门能否切实予以重
视，给予落实解决。

新京报讯 （记者蒋彦鑫）
昨日，海淀区人大常委会任
命孙文锴为海淀区政府代
理区长，农学博士开始执掌
科技大区。至此，海淀区政
府一正七副的领导格局已
经确定。

昨日会议接受了隋振
江辞去海淀区区长的请求，
并 报 区 人 民 代 表 大 会 备
案。此前，隋振江已被任命

为海淀区委书记。
孙文锴为农学博士，副

教授。此前，作为延庆县委
引入的博士级领导干部，孙
文锴于 2002 年 3 月离开中
国农业大学到延庆工作。
10 年间，孙文锴从最初的延
庆县委常委、组织部部长职
务，历任延庆副县长、县长、
县委书记，其中，2005 年初
至 2010 年初的 5 年间，孙文

锴一直担任延庆县委副书
记、县长职务。

在孙文锴任职期间，延
庆被评为国家级生态县，延
庆也一直将生态环境作为

“立县之本”，着力打造生态
农业和旅游产业。2010 年，
孙文锴被任命为延庆县委
书记。他多次前往各个乡
镇调研旅游、生态、产业等
资源，并不止一次提出，要

注重挖掘、整合乡域内的各
项资源，把乡域内的资源串
联起来，建成大景区。

从 农 业 县 到 科 技 之
区，孙文锴的工作重心又
面临调整。海淀区内高科
技企业聚集，近年来也一
直立足于科技创新。如何
帮助这些企业取得更大的
发展，是孙文锴下一步面
临的问题。

工作人员把盗版光盘和非法出版物运上货车拉去销毁。昨日，为迎接第十二个“世界知识
产权日”，全国侵权盗版及非法出版物集中销毁活动在北京举行。
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